

# くるりのお便り

北区リサイクラー事業協同組合  
TEL 03-3910-1290  
Fax 03-3910-1263  
〒114-0016  
東京都北区上中里1-41-10

## 遺品整理士に訊こう!!

平素よりくるりのお便りをご愛読くださいます。ありがとうございます。

今回は、この「くるり」が特定非営利活動法人北くるり協議会理事長で、終活アドバイザー、遺品整理士としても活躍されている鰐淵綾子さんにお話を伺いたいと思います。

まず、北くるり協議会とは、どういった団体ですか？

当協議会は「リサイクル活動に参加したい」けれども、できない、わからない、むずかしいといった方々のサポートをしたという思いから立ち上げたNPO法人です。

たとえば古着。リサイクルしたいと思っても、重くて収集している場所まで持っていく術がなくやむをえず可燃ごみに出してしまっている...という話を聞きました。「それはもったいない、我々に来る事があるのでないか」となったわけです。

高齢の方や車を所有されていない世帯の方などは、運ぶ事が大きなハードルになってしまうのです。

今はそれから派生して、粗大ごみの搬出のお手伝いや故人の住んでいた部屋を整理する、所謂遺品整理も請け負っています。

リサイクルと遺品整理って正直あまり結びつかないです...

根底に「適正なりサイクルをする為」という考えがあります。

北リラさんの取り扱っている「古紙」「古布」等、わかりやすく直接リサイクルに参加できるものもあれば、不燃ごみになる金属系資源、家電の中に含まれているレアメタル、電池類等は、適正ルートで廃棄すれば適正に処理され、適正価格で適正にリサイクルすることが出来ます。

「適正」というのが重要なキーワードなんです。

適正ルートを通らないと、必ずどこかに歪(ひずみ)が出ます。

処理費、人件費等、何かでその歪を埋めようとしてしまいます。

当協議会では歪をうまくないよう、行政サービスを活用する事が最善と考えております。

むずかしい言葉がたくさん出てきたので読んでみました。

ここからは息抜きに読者の方からの質問にも答えてください。

粗大ごみ受付センターに電話をしたらなかなか繋がらなかったのですが、どうしたらいいですか？(70代 主婦)

受付センターもコロナの影響などの理由で大変混み合っているようです。

あきらめずにかける続けないとつながりません。呼び出し音(ブルブル音)が鳴っているのであればそのままずっと待つ必要があります。

切ってしまうと最初からやり直しになるだけです。ので、あきらめずにつけておいてください。

(もしツイッターという話し中の音がしていたら掛けないでください。)

家とか部屋って片付けないと駄目ですか？(60代 男性)

暮らしの中で不便を感じない、快適であるならば必要ではない、と個人的には思います。

ただ、同居されていたご家族以外が遺品を整理するときには、委任状や業者手配、処理費等、かなりの時間とお金が必要だという事は念頭に置いておいた方が良くと思います。

実際我々のところに遺品整理でご相談に来られる方は、莫大な荷物と処理費に困り果てていらっしやる方が多いです。

その大変さは部屋の物量に比例します。

自分は誰の干渉も受けず、好きに暮らしたい。たくさんものに囲まれているのが幸せなのだ。

という方は、自分に何かあったときに部屋を片付けてくれる方へ、片付け費用も遺していられると良いかもしれませんね。

色々勉強になりました。本日ありがとうございます！

何かありましたらお気軽に03-6903-5757までお電話下さい。

(NPO法人北くるり協議会 理事長 鰐淵 綾子)



最近、業種や社名に力が入る目立ちますが、スマートフォンやタブレット、スマートフォンの書き込みを聞いたときにはあまりにわかりやすくついでに笑ってしまいました。

昔(昭和30年代か)コンサルトが業として出てはやされた頃のイメージが残っているせいか力タカナ業種にはその頃と同じ胡散臭さを感じます。

小泉政権以降やたら増えているファイナンスやホールディングスと付く社名などはその典型で、なにか同じ臭いがします。

たまたま聞いた都知事記者会見では力タカナ語が連発されていました。記者連中は意味が解っているのかな。

小生同様、解ったような顔をしてるだけかな。かく言う我が回収業界も、いつの間にかリサイクル業なる名を賜りました。

過去50年間の呼び名の変移は、屑や、屑物取扱業、資源回収業、再生资源卸売業、資源リサイクル業というあんなにいろいろありますが、近所をお客様とした仕事の内容に変化があるわけではありません。

この商売を資源が大切だからとか、地球環境に配慮したからという訳で始めたわけではないけれど、たまたまその時流にあることは日々の励みになっています。

コロナ禍にあっても仕事を求められるのは、本当にありがたいことだと思えます。

(長田 輝明)

## 編集後記

今月のくるりのお便りはリモート会議、リモートワーク(在宅勤務)を利用して作成されています。

普段との違いをお楽しみ下さい。  
(サクマ ダイスケ)

## それいけ!北くるり(28)



## 持ち去り厳禁意思表示にご協力ください。

皆様のプライバシーと財産を守るためにも持ち去り行為を防がなければなりません。この紙面の裏側を集団回収の「持ち去り厳禁」意思表示としてご使用していただけます。ご協力お願いいたします。

※当組合の行っている集団回収以外にはご利用になれませんのでご注意ください。

この紙を上のにのせ、荷を覆うようにしてから、ひもでしばって出してください。



集団回収・事業系回収のお問い合わせはこちらへ!

取り扱い品目  
新聞 雑誌・雑紙  
段ボール 古布(古着)

バックナンバーのご要望等ありましたらご連絡ください。ご意見、ご感想もお持ちしています!

北区リサイクラー事業協同組合  
TEL 03-3910-1290/FAX 03-3910-1263  
http://www.kitaku-rila.jp

## 集団回収のススメ

北区から報奨金が支払われます(1kgあたり6円)  
通常は月1回でしたが、週1回から回収いたします。  
積み込み作業に手を貸せなくても、周知活動にご協力いただければOK!  
どんな事でもお気軽にお問い合わせください。いつでもご説明に伺います。